
理監事會議於 2017年 6月 1日 (星期四 ) 

9:30-10:30，假台中市漢口路四段振英會館地

下1樓演藝廳召開。出席理事張瑞欽等21名，

監事 2名。當天蒞臨貴賓有國際扶輪前理事謝

三連顧問、賴崇賢直前理事長兩位。黃明良秘

書長、王政光財務長、陳永泉副秘書長、李金

坤副秘書長列席報告。

貴賓謝三連顧問在主席張瑞欽理事長鳴鐘

開會後首先致詞。他期待

明年由台灣主辦的親善大

會能持續加強台日兩國扶

輪的良好關係，並以此為

基礎，展望 2021年即將

舉辦的台北國際年會，吸

引更多日本扶輪社員共襄

盛舉，以達到 800至 1,200名為目標。

主席張瑞欽理事長致詞時說明召開這次理

監事聯席會議目的，並報告親善會本年度會員

聯誼活動──中部之旅，在今年 2月 23-24日

舉行，約有一百

人參加，並在六

月份台灣扶輪

月刊登載六頁精

彩活動內容。他

也說明欲主辦下

屆親善大會的日

本 2700 地區大

島英二前總監來

台瞭解大會籌備 

細節。

秘書長黃明

良接著報告：

1.明年 3月 1日在高雄漢來大飯店 9F舉

行「第六屆台日扶輪親善大會」，四月十四日

(星期五 )下午 4:30~6:00已在台北國賓大飯店

2F四香園廳召開籌備會議。四月十六日 (星期

日 )日方重要幹部小澤秀瑛常任顧問、岩尾碩

事務總長 2人專程南下高雄，視察開會場所及

台日國際扶輪親善會第五屆第 6次理監事聯席會議及

第 2次會員代表大會

台日國際扶輪親善會秘書處
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住宿，由張瑞欽理事長親自介紹，相當滿意，

另外順便參觀市內各項設備，晚間理事長召集

有關理監事等晚宴。翌日十七日上午送到左營

高鐵，由台北松山機場返回日本。

2.親善會通過「鼓勵親善會職員 (理監事 )

募款計畫──最低捐款金額基準」決議迄今，

感謝多位理監事的捐款，為穩定親善會財源及

會務推動順利，敬請各位理監事多多協助。

隨後，第六屆親善大會籌備總召集人蔡東

賢報告：

(一 )歡迎會時間與地點

1.時間： 2018 年 2 月 28 日 ( 三 ) 晚 上

6:30~8:30

2.地點：高雄國賓飯店 20F陶然亭

(二 )親善會議與懇親會日期與地點

1.大會日期：2018年 3月 1日 (四 )

2.大會地點 : 漢來大飯店 9樓國際宴會廳

3.註冊費： 會員3000元；寶眷2000元 (依

往例收費 )

(三 )親善會議議程

籌備會擬邀請蔡英文總統蒞臨大會演講，

上個月已正式致函總統府邀請，府方回覆距

離明年大會時間還早，總統明年度行程尚未

排定，建議時間接近時，再行邀請。此外，

籌備會也積極透過多方管道如 PDG Kambo、

PDG Tony、PDG Star以總統府國策顧問身分

及PDG Music與總統友好關係協力促成此事。

(四 )籌設友誼之家

會場將設立友誼之家，展示歷屆舉辦大會

照片，籌備委員會正致力募集，也請在座的各

位理監事們踴躍提供，除募集展覽照片外，或

將情商在地藝術家及具有藝術才華的會員們提

供書法／繪畫／攝影等作品展覽，以達友誼交

流之目的。

(五 )會員一日遊

旅遊日期： 2018 年 3 月 2 日（ 五 ） ※  

大會隔日將舉行會員一日遊

行程 A. 台南古都一日遊  B. 高雄逍遙一

日遊  C. 墾丁國家公園一日遊

會中討論 2項提案，並通過決議如下：

提案 1

決議：

1.通過增加理監事人數編制，理事人數增

為三十五人、監事人數增為十一人，並修改章

程，經主管機關同意，自下屆開始實施。

2.第六屆理監事之名額分配，交付下次理

監事會議討論，原則上以各地區有效會員 (繳

交常年會費 )人數比例為分配根據，由於距離

下屆改選尚有 8-9個月，煩請各地區理監事多

多招募新會員。

提案 2

決議：通過 2017-18年度行事曆，但實際

會議召開時間仍將視情況調整。

另外，臨時動議討論取消會員常年會費

(每年繳交壹仟元 )。

決議：1.維持常年會費繳交，但為解決收

款效率不彰的問題，應多方設法改進，包括多

辦活動，使會員有參與感。

2.由秘書處即時彙整資料並提供給各地區

理監事及副秘書長，及透過介紹人協助收取。

3.理事長及服務團隊的任期是一屆兩年，

常年會費一次收齊 (兩個年度共計貳仟元 )，

讓會員省下每年繳費的繁瑣作業。

※其他補充報告及會務建議：

(1)前不久烏山頭水庫八田與一先生銅像

遭破壞一事，在台灣社會引發震憾，後經由奇

美博物館大力協助，在最短時間內恢復原貌，

而就在今年 5月 8日八田與一先生冥誕這一
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生。(林裕榮理事 )

回應：有關會議時間提醒，秘書處將會檢

討改進。另外，親善會已建立理監事及服務團

隊的 Line群組，目前已有二十幾位理監事加

入，若還未加入者，請秘書處協助儘早加入，

以獲得親善會最新訊息。(張瑞欽理事長 ) 

此次會議準時結束後，隨即於理監事聯

席會議同一地點於上午 10:30-12:30接連舉行

台日國際扶輪親善會第五屆第 2次會員代表大

會。出席會員代表 45人 (親自出席 30人，委

託出席 15人 )，蒞臨貴賓謝三連顧問，列席人

員有林裕榮會員代表候補、李金坤會員代表候

補。會議仍由主席張瑞欽理事長主持，各項報

告事項按出席會員代表要求行禮如儀後，即進

行討論 3項提案，並通過決議如下：

1. 通過 2016年工作報告、收支決算表。

2. 通過 2017年工作計畫、收支預算表。

3. 通過增加理監事人數編制，理事人數

增為三十五人、監事人數增為十一人，並將修

改章程，經主管機關同意，自下屆開始實施。

代表大會在無臨時動議下，於 12時 30分

散會。

天，由Micro創會理事長居中牽線，台南扶輪

社與金澤香林坊扶輪社正式締結為友好社，並

且由台南市賴市長與金澤市山野市長，兩位市

長共同出席見證台日親善友誼，是極為難得的

美事。(陳俊朵理事 )

(2)建議推廣新會員的方法：有日本姊妹

社，該社的國際服務主委，皆是親善會未來積

極邀請加入的會員人選。(林華明理事 )

(3)理監事需要掌握該地區的會員名單，

由於七月後即將變更為 12個地區，秘書處應

重新整理各地區會員名單，寄送給每一位理監

事。(林華明理事 )

(4)有關促進姊妹社締結，建議在明年親

善大會的會場一角，準備一張桌子，設置「徵

求姊妹社」專區，讓有締結姊妹社需求的會員

自由填寫，作為彼此交換訊息的平台。(陳思

乾理事 )

(5)今天雖晚到，但其實沒有遲到，因

為陸續收到兩封會議通知，以為是同樣的通

知，便沒有拆閱，因此漏掉今天要連開兩個

會議的訊息。親善會在活動刊登及訊息的傳

遞，尤其會議通知效率要加強，秘書處也應

主動提醒告知，才不致於有今天的情況發
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